

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto, 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia:

Calle Sagasta, núm 26

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población, un mes Ptas. 1'25
Fuera de la población, trimestre 4'00
Número atrasado 0,20

Anuncios y Noticias
á precios convencionales

Año IV

Alicante, Jueves 9 de Noviembre de 1916

Núm. 1.116

Subsistencias, Trabajo y Amnistía

Gran manifestación para el domingo á las tres de la tarde, á la que asistirán hombres, mujeres y niños. Oportunamente daremos más detalles.

Al pueblo

Subsistencias, Trabajo y amnistía

Hemos llegado al límite de lo que con indiferencia podemos tolerar. Se han encarecido todos los artículos alimenticios, todos los de imprescindible necesidad, todos los que afectan a la industria, y con ello se hace imposible la vida, porque el trabajo escasea, y aún los que logran jornales fijos o eventuales, los que cuentan con un sueldo o una pequeña renta, aún los que explotan un negocio, se ven imposibilitados de atender a sus más perentorias necesidades.

Se dirá que las circunstancias son anormales y que a estas se debe tal estado de cosas. Más anormales son en Francia y en Inglaterra, y sin embargo, en esos países—como bien claro se ha dicho en pleno Parlamento español—se come mucho más barato que en España, y hasta hay en ellos trabajo para los españoles que emigran.

¿No es esto un contrasentido? ¿No es lógico que un país en paz esté en mejores condiciones económicas que un país en guerra porfiada, larga, cruel, de agotamiento?

Ahora está discutiéndose una Ley de Subsistencias y tememos que sea una ley más, porque para que ésta tenga eficacia precisase que enérgicamente se le dé carácter práctico, y en nuestro país siempre tropezamos con los intereses creados, con los influencias caciquiles, muchos periodistas que han protestado estén sujetos á procesos por delitos cometidos con la palabra y con la pluma. Es justo que pidamos la amnistía de todos éstos.

Por eso se persiguen tres objetivos en la campaña que está llevando á cabo el proletariado español, cuya primera fase fueron los mítines que se celebraron el día 15 de Octubre, la segunda las manifestaciones públicas que se verificarán el domingo 12 del actual y que culminará seguramente con la huelga general en toda España.

Las Sociedades Obreras de Alicante y organismos que abajo se relacionan, que desde el primer momento han estado identificados con la campaña, han organizado una manifestación pública para el próximo domingo 12 del actual á las tres y me-

dia de la tarde con el fin de elevar á los Poderes públicos las siguientes conclusiones:

Abaratamiento de las subsistencias y de los artículos indispensables para la industria.

Fomento de las obras públicas para que éstas facilitasen trabajo inmediato y contribuyan á fines de utilidad general.

Amnistía completa para todos los procesados por delitos políticos y sociales.

Todos debemos acudir á ese acto llevando á él á las mujeres y á los niños para darle más grandiosidad é importancia.

¡Se trata de defender los intereses y hasta la vida del pueblo! Alicante Noviembre 1916.—La Comisión.

Nota.—La manifestación se organizará el domingo día 12 á las tres y media de la tarde en y la plaza de Chapí.

Organismos adheridos: La sociedad de Toneleros, Zapateros, Gasistas, Tipógrafos, Litógrafos, Aserradores, Barberos, Almaceneros, Marítimos, Ferroviarios M. Z. A., Ferroviarios Andaluces, Calafates, Albañiles, Carpinteros, «La Remediadora», Agrupación Socialista, Círculo Unión Mercantil, Junta Municipal del Partido Republicano Autónomo y EL LUCHADOR.

RAPIDA

Siempre que nos enteramos de una algarada estudiantil acuden a nuestra memoria recuerdos de aquellos tiempos, de aquellas épocas cuando éramos estudiantes, y aún recordamos lo que se nos refería de épocas anteriores a las nuestras.

Entonces los estudiantes protestaban de las grandes injusticias, defendían todas las nobles causas, eran la vanguardia de las ideas progresivas, siquiera después, terminada la carrera fueran acomodándose en cualquiera de los partidos que podían garantizarles una cátedra, un buen cargo en Ultramar, una plaza por oposición, un destino o un acta.

Pero por lo pronto esa juventud, en la edad en que las ideas políticas y las pasiones amorosas se sienten con sinceridad y hacen que nos guste lo bueno y lo bello, lo que supone luchas y contrariedades, en esa edad, repetimos, el estudiante era, por regla general, defensor de las aspiraciones más avanzadas. Antes en sus revueltas entonaban



Un campamento francés cerca de Salónica
(«Foto-Información»)

himnos y ahora cantan el complet de moda; en aquellos tiempos derribaban ministros, y en estos derriban carretillas de modestos vendedores ambulantes; entonces apedreaban á la guardia civil que podía repeler la agresión, y en la actualidad se conforman con apedrear indefensos tranvías...

Y no es que consideremos á los de ahora menos hombres que á los de entonces; lo que ocurre es que en estos tiempos el estudiante se traza un plan para cuyo desarrollo pesa hasta las influencias que puedan servirle y procura ponerse bien con los caciques de moda; suele confiar más en el favor que en el esfuerzo personal.

Se acaban los poetas, vá agotándose la juventud capaz de sacrificarse desinteresadamente por una bella idealidad... X.

La crisis alimenticia alemana

En la alimentación alemana es de una importancia capital la patata.

Como es sabido, allí abundan poco otras legumbres, faltando algunas totalmente como el arroz.

Por eso es gravísimo problema que crea la cosecha. El periódico inglés «Post» asegura que esa cosecha es sumamente mediocre. Añade la «Gaceta de los Vosgos» que las patatas no han podido ser sacadas en las provincias orientales y que la situación en Someziana es desesperada.

Von Batoeki, el dictador de víveres, ha acordado que en ningún caso el consumo puede sobrepasar de libra y media de patatas por día y por cabeza hasta el día 15 de Agosto del próximo 1917. Pero no ha podido garantizar que se podrá llegar á esa ración.

La carne sigue faltando mucho.

Las municipalidades hacen esfuerzos increíbles por salvar

la situación acudiendo á una especie de comunismo de todos los recursos alimenticios. En Berlín, las cocinas populares alimentan á 80.000 personas y en Colonia, durante este invierno, se espera alimentar á 200.000 personas.

POLITICA LOCAL

Otra comanditaria

El órgano de los mauristas después de elogiar á Canalejas copia regocijado los siguientes párrafos que aparecieron en otro colega local:

«Se asegura que con la fecha del aniversario de la muerte de Canalejas coincidirá la presencia de los jefes del partido liberal de la provincia señores Rojas, Francos Rodríguez y Ruiz Valarino, en esta capital.

Dícese además que estos realizarán un acto encaminado á corroborar la unión que tienen pactada.

Y se añade más: también se dice que ese día se hallará aquí D. Miguel Maura con el que quedarán convenidas y ratificadas las capitulaciones para un nuevo pacto en la provincia entre los liberales y los conservadores mauristas.

«Los mauristas que iban á combatir sañudamente el caciquismo rojista, convertidos en aliados de este?»

«Ahora si que puede decirse eso de «huelgan los comentaristas!»

Por supuesto, que habrá llo, probablemente, ya que Romanones y Dato están como un alma en dos cuerpos, y si este último manda querrá á toda costa obtener dos puestos en la circunscripción de Alicante, conformándose el conde con uno; pero si mandan los liberales, Dato exigirá el tercer puesto para un amigo suyo.

Que si Francos y Canals estaban sobre Rojas y Mirete, también es cierto que Romanones y Dato están por encima de los personalismos de última hora entre Francos y Canals.

Ya veremos que dice á todo esto el futuro órgano de los idóneos que vá retardando su aparición meses y meses, pero que ahora se dice que aparecerá á primero de Diciembre.

Es lástima que no haya comenzado á publicarse un mes antes, coinci-

diendo su primer número con la conmemoración de los fieles difuntos.

Lo esencial es, que con unos ó con otros habrá comanditaria; mejor dicho, Alicante sufrirá la pernicioso influencia de los contubernios para el reparto de actas y de credenciales entre comanditarios.

Las buenas maneras alemanas

Hasta los cardenales se con-tagian

En el Vaticano se comenta vivamente estos días la enérgica protesta que el cardenal Mercier, el famoso prelado belga que con tanto ardor defiende á su patria, ha enviado directamente á Benedicto XV contra el cardenal alemán von Bettinger.

Este cardenal, que es arzobispo de Munich, de Baviera, emprendió hace poco más de un mes una visita al frente occidental con el pretexto de ver á los soldados bávaros. En realidad, su propósito era el de recorrer Bélgica y ejercer allí alguna presión en el espíritu católico en favor de los alemanes dominadores.

Desde que entró en Bélgica viajó con gran aparato y ostentación, y las autoridades militares alemanas prepararon fiestas en su honor para hacer creer que las poblaciones lo recibían, más que con respeto, con gusto.

El cardenal von Bettinger se prestó admirablemente á los planes del gobernador general prusiano; procedió como si estuviese en su propio país; se guardó muy bien de hacer una visita, siquiera de cortesía, á su colega en el Sacro Colegio, cardenal Mercier; pero se erigió en jefe de la Iglesia belga y ofició de pontifical en Bruselas, en Lieja y en alguna otra ciudad con catedral, asistiendo, naturalmente, á estas solemidades el general von Bessing.

El cardenal Mercier, en su protesta al Papa, se duele no solo del desprecio hacia su persona, como jefe de la Iglesia belga, sino de la desconsideración con todo el episcopado del reino invadido, pues ni á uno sólo de los obispos se dignó pedir permiso para oficiar en sus catedrales. Lo hizo militarmente con el derecho de a fuerza, faltando á la unión y á la

caridad que debe tener un príncipe de la Iglesia.

El cardenal Mercier pide al Papa una satisfacción para el episcopado belga y un correctivo para el soberbio cardenal alemán.

Ahora será curioso saber cómo resuelve Benedicto XV este conflicto. Cómo da satisfacción al cardenal Mercier injustamente ofendido, que protesta con razón, sin disgustar al cardenal Bettinger, representante del catolicismo alemán.

Se necesitan buenas operarias caladoras y bordadoras a mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller.
Dirigirse á **Manuel Giner Ruiz**
Calle de Jorge Juan, núm. 22

AYUNTAMIENTO

Asuntos que nuestra corporación municipal ha de tratar en la sesión que mañana a las 6 de la tarde celebrará bajo la presidencia del señor Alcalde.

Instancia del Presidente de la Casa del Pueblo solicitando reconocimiento de crédito.

Otra del mismo solicitando subvención.

Instancia del Presidente de la Sociedad instructora de ciegos solicitando subvención.

Instancia de la Central Eléctrica de Benalúa solicitando reconocimiento de crédito.

Instancia de D. Diego Llopis solicitando reconocimiento de crédito.

Instancia de D. Primitivo Fajardo solicitando reconocimiento de crédito.
Distribución de fondos para el presente mes.

Proyecto de Presupuesto Ordinario de Ingresos y Gastos para 1917 del Ayuntamiento y de la Zona de Ensanche.

Autorización para pagos de imprevisos.

Informes de Ornato en Instancia de D. Enrique Cabrera D. José Lillo D. José Serra.

Informes de Hacienda en Instancia de D. Esteban Camuñas y D. Juan Navarro.

Moción del señor Gadea sobre el edificio de la Audiencia.

Chocolate Comes

Marca «El Puente» (registrada)
ALCIRA

No tiene rival en España—Mezcla autorizada—De venta Panaderías, tiendas de Comestibles y confiterías.
Representación en ésta: Calle de Guzmán, número 4

CHOCOLATE ANGELICAL

EL MEJOR DEL MUNDO
Pidase en Colmados y Ultramarinos

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid, D. José L. Barberán

De la guerra

No cesan los combates en el frente de les Boeufs y de Saily-Sailisel. Los violentos contraataques de los alemanes no impiden que los franceses avancen continuamente.

Los alemanes han atacado también la línea inglesa con el mismo éxito negativo; han perdido terreno en las pendientes de Warlencourt.

En el frente ruso se han renovado las hostilidades al Norte de Haliez. Los alemanes han atacado á los rusos al Este de Narajowka, entre Lipitza-Dolma y Slaventine, en una extensión de unos cinco kilómetros aproximadamente. Todos sus esfuerzos fracasan hasta ahora, bajo el fuego de los rusos.

El ejército rumano resiste contra todos los ataques enemigos. En el valle de Prahova, los austro-alemanes no hacen ningún avance, y los rumanos siguen luchando casi en los mismos puntos. En el de Oltu, donde el esfuerzo germano adquirió más intensidad, los combates se desarrollan en las inmediaciones de Rakovitz y Titechti, solamente á unos 17 kilómetros de la frontera Sur del desfiladero de la Torre Roja.

En el valle del Jiu han llegado refuerzos á los bávaros, y las fuerzas rumanas han tenido que suspender su persecución.

En la Dobroudja parece iniciarse la ofensiva de las fuerzas ruso rumanas que están bajo el mando del general Sakharoff. Los destacamentos que Mackensen había lanzado al norte de la línea Hirsova-Carazaduf se baten en retirada incendiando los pueblos porque atraviesan. La ofensiva en la Dobroudja es el mejor medio de quitar á los germano-búlgaros toda intención de forzar el paso del Danubio.

No hallamos hoy en los boletines enemigos; ni en los de los aliados, alusión alguna al intento realizado de desembarcar en

la isla de Diuglu. Si la operación se ha efectuado, ha debido ser un golpe de mano que no ha tenido consecuencias.



El ahijado de un regimiento serbio
(«Foto Información»)

Combate aéreo

Paris—El parte de aviación oficial que se recibe de Petrogrado, dá cuenta de que en la región de los Cárpato y sobre Dartarow, se ha verificado un emocionante combate aéreo entre un avión enemigo y otro ruso.

Este fué derribado.

El oficial Lagontenko que lo tripulaba, resultó muerto y el sargento observador Waiczaima, gravísimamente herido.

Nuevos éxitos de los rusos

Petersburgo.—Al sudoeste de Brody, los alemanes hicieron reconocimientos intensos.

Al Este de Kirkilaba, un batallón ruso atacó al enemigo.

Este avanzó á campo descubierto. Los rusos avanzaron y arrollaron al enemigo, ocupando sus trincheras y aprisionando un centenar de soldados.

Al Sur de Vatra continuamos con éxito las operaciones.

Cogimos 7 ametralladores, 15 oficiales y 800 soldados prisioneros.

En el frente del Cáucaso, los rusos rechazaron á los turcos, ocupando el pueblo de Aymur.

Hacia Bidjar, detuvieron la ofensiva turca.

Información general

El cazatorpedero «Terror»

Madrid.—En Coruña ha fondeado el cazatorpedero «Terror», que se le creía perdido á consecuencia del gran temporal reinante.

Grande es el júbilo que ha causado en la población la llegada de este buque de guerra.

El cazatorpedero capeó el tremendo temporal y á grandes esfuerzos consiguió ganar el puerto de La Coruña.

El comandante de Marina ha telegrafado al Ferrol, donde residen la mayoría de las familias de los tripulantes del «Terror» para tranquilizarlas, pues allí se creía el buque perdido.

Un túnel hundido

Huesca.—Según noticias recibidas en este Gobierno Civil, se ha hundido un túnel de la línea férrea de Confrac, resultando nueve obreros heridos. Seis, de gravedad.

El Voivode Putnik

Hace pocos días, en una desahuciable tarde otoñal, del rápido de la Riviera que pasa por Niza á las dos, desembarcaba sin honores, sin escolta, sin aparato alguno, un viejecito de barba blanca y rostro lleno de arrugas. El vagón que directamente la trala desde Brindisi quedó estacionado hasta el oscurecer lejos de los andenes. Ya de noche, bajo la lluvia, los soldados tocados con gorro servio, condujeron á mano, en unas parihuelas, al anciano enfermo, tan majestuoso dentro de su estado que, por intuición, sin conocerle, la guardia presentó armas. Dos jovencitas enlutadas se apresuraron á cubrirle con sus mantas de viaje y sus abrigos.

El breve cortejo siguió avenida

abajo, atravesó la plaza y se perdió por las calles, en busca de un alojamiento. La comitiva se deslizaba silenciosamente entre las sombras, porque Niza, como otras grandes ciudades de Francia, muéstrase, por la noche, avara de luz. Seguía lloviendo. Los transeuntes apenas volvían la cabeza.

Sobre la camilla, digna de un soldado raso cualquiera descansaba, no obstante, uno de los capitanes más ilustres de estos tiempos: el Voivode Radomir Putnik, generalísimo del ejército servio.

Entre los famosos pastores de hombres que fueron mimados de la victoria, hay algunos á quienes el pueblo recuerda siempre con admiración por un detalle de su persona ó un rasgo de sus costumbres. Tal ocurre con Turena, durmiendo la vispera de su primer combate sobre el armón de una culebrina; con Hernán Cortés quemando sus naves en el golfo de Méjico; con Conde, en traje de corte, disparando el cañón en el arrabal de San Antonio; con Napoleón y su levita gris; con Murat, el húsar del peocho arrogante; con Anibal pasando los Alpes, ó el Cid ganando batallas después de muerto... En la Historia, el mariscal Putnik vivirá con su camita de campaña, compuesta de cuatro tablas y una manta de munición, en la que tendido noche y día, aquejado por violentos excesos de tos, cara á la muerte, dictó durante tres guerras la orden decisiva de las batallas y sus boletines de victoria.

¡El Voivode en una camilla! Así tuve ocasión de verle en Uskub en la cruzada contra los turcos; así torné á encontrarle en Nisch, en la guerra contra los búlgaros; así se me apareció en Krakonjevatz, en el ataque contra el austriaco, y así le hallado esta noche en una villa de la parte alta de Niza, donde me ha recibido, siempre acostado y siempre tiosiendo, pero tranquilo y arrogante, so breponiéndose á sus padecimientos, mirando, sin postaflear á la Descarnada...

Sus ojos, dulces, expresivos, destacan en la semioscuridad del aposento, brillantes como esas lamparillas votivas que arden constantemente en los templos de su patria, ante las santas Imágenes. Su voz ruda evoca el mundo. Pero solo pronuncia las palabras indispensables porque el asma le ahoga...

El ilustre anciano me ha recibido bondadosamente. Por delicada atención púsose el bordado uniforme de batalla, con las bandas que su arrojo y patriotismo supo conquistar. A la débil claridad que hay en la estancia, este enfermo con traje de guerra, que hunde, para incorporarse, sus delgados brazos en las ropas del lecho, produce una honda impresión que conmueve.

194 FOLLETON DE EL LUCHADOR.

D'ARTAGNAN

— Y —

LOS TRES MOSQUETEROS

POR

Alejandro Dumas

gracia alguna si no confesáis toda la verdad.

—Dignaos escucharme, y la sabréis toda entera.

—Ya os escucho.

—Las autoridades me habían avisado de que llegaría á mi posada un celebre monedero falso, con muchos compañeros suyos disfrazados de guardias ó de mosqueteros. De todo me dieron señas, monseñor: de vuestros caballos, de vuestros criados y hasta de vuestros semblantes.

—¿Y que más?—repuso Artagnan,

que conoció al instante el origen de tan minuciosas señas.

—De acuerdo con las autoridades, que me enviaron un refuerzo de seis hombres, tome las precauciones que juzgué oportunas para apoderarme de los pretendidos monederos falsos.

—¡Otra vez!—exclamó Artagnan, á quien la palabra de monederos falsos encendía la sangre.

Perdonadme, señor, que hable de este modo, pues en ello está mi justificación. La autoridad me había intimado, y ya conocéis que un posadero debe procurar estar bien con ella.

—Pero, ¡por Dios santo! ¿Qué ha sido de aquel caballero? ¿Se ha muerto, ó vive todavía?

—Un poco de paciencia, monseñor, que al momento voy á deciroslo. Sucedió, pues, lo que ya sabéis, y vuestra precipitada salida—añadió el posadero con una finura que no se le escapó á Ar-

tagnan—, parecía comprobar las sospechas. El caballero amigo vuestro se defendió como un desesperado; su criado, que por una imprevista desgracia había trabado disputa con los dependientes de la autoridad, disfrazados de mozos de cuadra...

—¡Ah miserables! estabais de acuerdo todos, y no se en qué me detengo que no os extermino.

—¡Ay! No, monseñor, no estábamos todos de acuerdo, y si no, pronto lo vais á ver. El caballero, vuestro amigo (y perdonad que no le llame por el nombre ilustre que lleva sin duda, pues no ha llegado á mi noticia) el caballero vuestro amigo después de haber puesto fuera de combate á dos hombres de dos pistoletazos, se batió en retirada, defendiéndose con su espada; dejó mal parado á uno de mis criados, y me descargó en seguida tal golpe de plano, que me quedé aturdido.

—¿Acabarás por fin, verdugo? le interrumpió Artagnan.—¿Y Athos? ¿Qué ha sido de Athos?

—Batiéndose de retirada, conforme os he dicho, encontró á sus espaldas la escalera de la cueva, y como la puerta estaba abierta, se precipitó por ella, penetró en la cueva, cerró tras sí la puerta y echó la llave, parapetándose por dentro; de manera que, como teníamos la seguridad de encontrarle allí siempre, le dejamos en paz.

—Sí—repuso Artagnan—, no se trataba de quitarle la vida, sino de tenerle encerrado.

—¡Justo cielo! ¿De tenerle encerrado, monseñor? ¡Bien se encerró él mismo por vida mía! Por el pronto, ya nos había dado bastante que hacer, dejándonos á un hombre muerto y á otros dos heridos gravemente. Unos y otros fueron transportados por sus compañeros á otro sitio, sin que después haya vuel-

IMPRENTA

DE

VIUDA DE A. REUS

Calle de Sagasta, 26

ALICANTE

En este establecimiento se imprimen periódicos, sobres circulares, facturas, membretes, esquelas mortuorias, tarjetas, catálogos, prospectos, talonarios de inquilinato y para participaciones de lotería toda clase de trabajos tipográficos.

Le ag...
mi-me...
usted ve...
Cada pa...
tamento...
La pi...
fuerzan...
respetio...
neralisin...
na juven...
Los al...
No tiene...
manía es...
ra un...
en la...
soledad...
fuerte y...
Los ru...
Y nosotr...
perimen...
porque...
abandon...
sados? ...
confianz...
un retr...
eso no e...
como lo...
car su a...
sidad...
El Vo...
mento...
peranz...
bra: ¡Se...
«Mis...
recuper...
rio de l...
samiento...
Los cor...
divulga...
puede...
que ya...
repetir...
guen á...
Servia...
rán, ve...
El vi...
por la...
almoba...
medic...
-shapp...
por rar...
vecind...
con el...
pura y...
ni los...
zas de...
cer ni...
D...
Calle...
B...
Sit...
resco...
met...
S...
cart...
Es...
Co...
tard...
Gui...
Aca...
Ce...
de to...
les...
E...
nter...
y en...
P...
toda...
auto...
Alic...

Le agradezco que no solicite de mí—me dice—declaraciones. Como usted ve, estoy al borde del sepulcro. Cada palabra mía equivale á un testamento.

La piedad y la admiración me fuerzan á pronunciar unas frases respetuosas de consuelo. Pero el generalísimo, cuyos ojos rebosan plena juventud espiritual, me ataja.

Los aliados se batan como leones. No tienen más que á aguardar. Alemania está extenuada. Se lo aseguro un guerrero que, lejos del mundo en la intuición de su alma y en la soledad de su pensamiento, conserva fuerte y fecunda, su fé.

Los rumanos padecen hoy reveses. Y nosotros, los servios que hemos experimentado la prueba más terrible porque puede atravesar un pueblo: abandonar la tierra de sus antepasados? ¿Hemos, por eso perdido la confianza en el triunfo? Un percance, un retroceso: «jo no tchi nichta»; eso no es nada, nada... Los pueblos, como los hombres, necesitan purificar su alma en el crisol de la adversidad.

El Voivode se ha erguido gallardamente. Su voz tiembla de fé y de esperanza, cuando pronuncia la palabra: ¡Servia!

«Mis soldados, sin viejo general, recuperan palmo á palmo el territorio de la patria. Día y noche mi pensamiento les acompaña. Triunfarán: Los conozco bien; triunfarán. Usted, divulgador de ideas y de sentimientos puede, en nombre de un impedido que yace en cama, lejos del mundo, repetir estas palabras para que lleguen á todas partes: «Los soldados de Servia hermanos, hijos míos, vencerán, vencerán, vencerán!»

El viejo mariscal calla, acometido por la tos, y se deja caer sobre la almohada. En su mesa figuran, entre medicinas y papeles, esas balas de «shapnells» que en servicio se llaman por rara curiosidad, «Almitas». Esta vecindad cuadra admirablemente con el «alma grande» del Voivode, pura y recta como una espada, que ni los dolores físicos ni las asechanzas de la muerte han podido enmohecer ni hacer saltar...

B. CALDERÓN.

Doña Josefa Escolano
Profesora en partos
Calle de Montegón, número 6, 1.º.
Alicante

¿Crimen ó suicidio?

El suceso de esta tarde

Al cerrar nuestra edición económica, nos enteramos que en la calle del Cid había ocurrido un sangriento suceso.

Personados inmediatamente en la mencionada calle, observamos que en la casa señalada con el número 7, había un gran grupo de personas.

Según datos adquiridos en esta casa habita Salvador Santos con su consorte y una hija de ambos.

Este mediodía Salvador, poco después de comer se ha dirigido á su esposa, diciéndole que tenía el propósito de que ambos fuesen á presidio.

Enseguida ha penetrado en el dormitorio y arrojándose violentamente sobre los hierros de la cama, se ha dado varios golpes en la cabeza, que le han producido cuatro heridas de consideración y una gran hemorragia.

La mujer al impedir el que se diese más golpes su marido, ha sido agredida por éste, empezando á dar voces, á las que ha acudido varios vecinos impidiendo que realizase su propósito.

El herido ha sido conducido á la casa de Socorro, en donde le han practicado una dolorosísima cura. Después lo han trasladado al Hospital.

La referida versión de este suceso es la que hemos oído de labios de Dolores Plaza Martínez esposa del herido.

Este por su parte manifiesta que las heridas que sufre en la cara se las ha producido su señora con una plancha, al recriminarle su infidelidad.

El matrimonio se hallaba encerrado en una de las habitaciones de la citada casa cuando ocurrió el hecho. Ella ha quedado detenida.

El nuevo presidente de los Estados Unidos

(Telegrama especial de la Agencia «Información».)

Nueva York, 7.—Esta tarde á las siete cuarenta, la «Tribuna de Nueva York» periódico republicano publica una edición especial anunciando que Hughes será elegido, á las 8,45,

el «New York World» anunciaba la elección de Hughes y á las 7,45 el «New York Herald».

Nueva York 7.—M. Hughes ha sido elegido Presidente. Faltan todavía cifras; pero se cree que dispondrá de unos 300 votos en el Congreso. Los Estados de Nueva York é Illinois y las grandes ciudades Nueva York y Chicago, han asegurado la victoria de Hughes. Las 500.000 mujeres de Illinois que votan por primera vez, lo han hecho en general, por Hughes. Los periódicos republicanos saludan con entusiasmo la elección de Hughes y dicen que la política exterior norteamericana se distinguirá ahora por la energía y la firmeza.

El número de Delegados en la votación de Pte, eran 521 y la mayoría absoluta de 266 votos. Los delegados republicanos elegidos son 284. Tiene por tanto Hughes en el Congreso 37 votos de mayoría. El resultado oficial fué conocido en Nueva York á las doce de la noche.

Se necesitan Ayudantes y Oficiales de ebanistería ó carpintería en la Fábrica de Muebles de **D. Salvador Gosálbez.**

Sucesos locales

Maltratada

Por maltratar de palabra y obra á Consuelo Soto, dueña de una casa «non santa» de la calle de Alvarez, ha sido detenido por los de Seguridad, el que dice llamarse Salvador Fils Crispin, natural del Campello.

Riña

Mannuel Bernabeu Blanes y Vicente Urios Monserrat, jóvenes de 14 y 19 años respectivamente, riñeron anoche en la calle de Castaños, propinándose algunos bofetones.

Los de Vigilancia los detuvieron, conduciéndolos á la Inspección de Vigilancia.

Por sustraer carbón

Angel Guerra Soriano (a «Bambo»), pensó resolver ayer el problema del carbón.

De un vapor que está descargando

éste combustible en el muelle de Levante, sustrajo una buena cantidad.

Cuando muy contento se dirigía á venderlo, se apercibieron los de Seguridad número 62 y 83 presentando en la Inspección de Vigilancia en donde quedó detenido.

NOTICIAS

En el retén del Cuerpo de Seguridad se halla depositada una pulsera encontrada en la vía pública para ser entregada á la persona que acredite ser su dueña.

Se encuentra enfermo nuestro particular amigo y compañero en la Prensa, D. Vicente Bellido Fons.

Esta vez no podemos decir aquello de *como siempre*, pues á más de estar muy acreditada de años anteriores, supera en mucho la colección que en Cuellos y Mangos de Piel ha recibido para la presente temporada la antigua «Casa Tónico».

Las señoras que deseen encontrar economía y buen gusto, no han de comprar pieles sin ver antes las de esta casa, como también otros muchos artículos de Mercería y Novedades.

Sucesora Antonio B. Solbes.
Pl y Margall 8, (antes Labradores)
y San Pascual 2, y 4

Después de larga y penosa enfermedad ha dejado de existir doña Josefa Almodóvar, esposa de nuestro particular amigo don Rafael Ramón.

El entierro que se verificó ayer tarde fué una verdadera manifestación de duelo, dando pruebas de las muchas simpatías con que contaba.

Reciba nuestro sentido pésame la familia de la finada, y muy especialmente nuestro amigo Rafael.

Reina gran entusiasmo entre los foot ballistas del «Lucentum foot ball club» por el partido que en Cartagena jugarán el próximo día 19 contra otro equipo de la citada ciudad.

SE NECESITAN operarias para medias, calcetines y demás géneros de punto.

Castañes 25 y 27 (al lado del Gobierno Militar).

Chocolate «Angelical»

Este excelente chocolate ha adquirido como puede demostrarse, una gran venta en Alicante. Quien afirma lo contrario, falta á la verdad.

ESPECTACULOS

SALÓN NOVEDADES

Compañía de Zarzuela y Opereta dirigida por el primer actor **Jesús Sara** y el maestro director **Modesto Pérez**
Función por secciones á precios reducidos.

SALON MODERNO

Sección permanente de cinematografía desde las seis en adelante.
Preferencia 15 cts.
General 05 id.

TEATRO NUEVO

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 6 en adelante.

Estrenos todas las noches.
Preferencia 20 cts.
General 10 id.

Invitación

Correspondiendo á la atenta invitación de nuestro querido amigo don Antonio Serrano, que recientemente adquirió el establecimiento denominado «El Louvre», hemos visitado su casa, en donde nos han expuesto la infinidad de artículos de alta novedad que acaban de recibir.

Tenemos la seguridad de que hay géneros tan variados y finos, que bastarán á llenar los deseos de las personas elegantes y de gusto más refinado.

Imprenta Viuda de A. Reus
Sagasta, 26

ANTIGUA CASA DE TONICO

— FUNDADA EN 1888 —

PI y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4
ALICANTE

Para verano. Gran centro de novedades para señoras. Grandioso surtido en Sombrillas, Corbatas, Guantes, Tirantes, Cuellos, Puños, Perfumería, Antes de comprar visitar esta casa

Bar-Restaurant Diana

Situado en el lugar más pintoresco y más agradable, á 120 metros dentro del mar.
Servicio por cubiertos y á la carta.
Especialidad en «paellas».

Se admiten encargos

Conciertos por la mañana y tarde.

Guía Comercial de Alicante y su provincia

Acaba de publicarse la edición de 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes, industriales, profesionales, etc.

Elemento oficial, sociedades oficiales particulares, calles y tarifas de ferrocarril general.

Precio 1 peseta: De venta en todas las librerías y en casa de su autor César Garrichena, Torrijos 68, Alicante.

College de l' Alliance Française

Bailén, 21, 23 y 25
ALICANTE
Este conocidísimo centro de enseñanza, desde ahora administrado directamente por el señor Cónsul de Francia en esta capital y con su personal docente, tanto francés como español, muy completo, abre de nuevo sus cursos el día 15 del presente.
1.ª Enseñanza española y francesa
2.ª Enseñanza española.—Carreras comerciales y E. S. de Comercio.—Preparación para ingreso en Carreras especiales.—Alumnos del Magisterio: Preparación para el ingreso en las Escuelas Normales.

Cursos especiales, prácticos y rápidos de francés para ambos sexos
Dirección é informes: **Bailén 25**

T. H. Griffiths y C.

Carbones minerales ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante.
Despacho en Alicante: Quiroga, 15.
Almacenes: Plaza Isabel II, 13

«La Española» Gran Salón de Peluquería

— DE —
Antonio Martínez (Practicante)
Montado con todo el confort y elegancia de los mejores de su clase.
En Perfumería encontrará el público las mejores marcas para fricciones y lavados de cabeza.
HAY TARJETAS PARA ABONOS—SERVICIO A DOMICILIO
Calle de Alfonso el Sabio, núm. 5

¡FUMADORES! Se os recomienda el papel de fumar, marca **MEFISTO**
De venta en todos los estancos.

BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 á 13

ALFREDO SOLA Y COMP.ª

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS; PARIS —

